

CARLOS FIGUEROA EN ECONOMIA.-

El Eterno Candidato Que Llegó a Ministro

Desde hace aproximadamente dos años el nombre de Carlos Figueroa, hasta hace poco Subsecretario de Agricultura, se mencionó cada vez que se produjo una vacante en el Gabinete del Presidente Frei. Fueron varias las Carteras que le fueron ofrecidas y que, por una u otra causa, no aceptó o las circunstancias no permitieron que se convirtiera en Ministro. Este hecho motivó una serie de bromas que el ahora flamante ministro de Economía soportó con sentido del humor. Los que más han disfrutado con el nombramiento han sido sus alumnos de la Escuela de Derecho de la Universidad Católica, quienes veían alejarse las posibilidades que su profesor ocupara un cargo ministerial antes de la finalización del gobierno.

Tiene 38 años, casado con Sara Guzmán Valdés y 7 hijos, el mayor de catorce años y el menor de tan sólo ocho meses, "cuota demócratacristiana". Aficionado a la hípica y al fútbol, es hincha de la Universidad de Chile. En el campo del arte es un apasionado por el teatro y la ópera, actividades muy abandonadas desde que asumió la Subsecretaría de Agricultura. Aunque no quiere "aparecer como patero" admira al Presidente Frei a quien considera un estadista que "conoce como nadie a su pueblo". Considera que uno de los hombres más valiosos que ha pasado por el gobierno es William Thayer, actual rector de la Universidad Austral y ex Ministro del Trabajo.

—Nunca me he hecho crespos ministeriales y en todas las oportunidades que se mencionó mi nombre yo negué la posibilidad de llegar a asumir esos ministerios. Fundamentalmente no estaba en mi ánimo ninguna gestión en otra parte que no fuera en la Subsecretaría de Agricultura cuya tarea llegó a apasionarme.

TAREA COMUN

Explica Carlos Figueroa los comentarios en torno a su nombre porque "probablemente se supo de una tesis que he sostenido siempre: que al gobierno se llega a servir una tarea común en un equipo inspirado por los mismos propósitos. En el cargo de Subsecretario yo demostré con hechos esa convicción integrándome en las tareas del resto de los ministerios y organismos de gobierno. Es así como trabajamos en estrecha colaboración con Economía, Hacienda, Vivienda, Obras Públicas, CORFO, ECA, Banco del Estado, etc. Participé activamente en todos los consejos que integré. En síntesis, creo que eso puede definirse como el proceso de gobernar.

En círculos parlamentarios y de gobierno se estima que el actual Ministro tiene una cómoda situación económica y por consecuencia "no es muy partidario del patrimonial".

INFLACION

—No es efectivo. Mi situación económica corresponde a la que tienen todos los profesionales con algunos años de ejercicio independiente y que se traducen en una casa, un automóvil y algunas acciones destinadas a casos de emergencia. Las tengo esencialmente por eso. No crea que soy rico. Además, todo el mundo sabe que es bastante duro meterse en el gobierno, desde el punto de vista económico naturalmente.

Como Ministro de Economía, Carlos Figueroa afirma estar consciente que el problema que más aflige a la familia modesta y de clase media, es el alza del costo de la vida.

—Y es por eso precisamente que acepté incorporarme a una tarea que implica hacer esfuerzos hasta el último día de gobierno en la lucha contra la inflación. Pero es bueno que ese hombre y esa mujer chilena comprendan también en qué medida un fenómeno de este tipo tiene posibilidades de ser controlado desde arriba y no esperan milagros de la acción del gobierno. Porque yo comprendo que para la dueña de casa la situación se traduce en un esquema simple: las cosas suben. Sin embargo, cada una de ellas puede preguntarse en qué medida cada chileno es responsable de este proceso alcista. Examinada a fondo la situación resulta que la inflación se produce por una visión inmediatista. Es decir interesa resolver el problema económico del instante. Todos piensan que hay que hacer sacrificios, que hay que trabajar más y producir más. Pero cuando llega el momento de concretar en acciones estos propósitos, todos piensan también que ninguno está en condiciones de hacer su parte en la tarea común. Para mí lo más grave es que elementos dirigentes en todos los sectores tienen esa misma concepción de las soluciones de parche. Ahí tenemos el lamentable resultado del Fondo de Capitalización Nacional, la idea más espectacular de los últimos años, que no prosperó. Si hubiera resultado otro gallo nos cantaríamos".

AHORRO

El nuevo Ministro de Economía se mostró de acuerdo en la redistribución del ingreso al trabajador. Considera que la tragedia es que ese mayor ingreso se va en consumo y para salir de esta espiral de precios y remuneraciones lo importante es el ahorro que hace el trabajador al mismo tiempo, lo que lo hace propietario de los bienes de capital y proporciona trabajo a otro contingente de chilenos.

—Todos nuestros esfuerzos están encaminados a controlar la inflación, es decir, adoptar todas aquellas medidas para que este proceso no se escape. Quiero decir que vamos en los niveles en que hemos estado. Pero quiero decir que por la vía de los controles de precio o de la



Carlos Figueroa, nuevo Ministro de Economía.

inspección y vigilancia vamos a terminar con la inflación, es no entender nada de lo que este fenómeno implica.

—¿Es decir que usted está en desacuerdo con la política seguida por su antecesor, Enrique Krauss?

—En absoluto. Estoy aplicando el mismo programa que el Ministro Krauss porque pretendo controlar la inflación y no terminar con ella. Lo que quiero plantear es que todo esto se debe a un problema institucional. Por eso es que el Gobierno plantea la Reforma Constitucional porque para el desarrollo económico del país la no inflación es fundamental. No puede haber desarrollo planificado con plena participación del pueblo si no vamos al fondo en la reforma de las instituciones políticas. Si ello no ocurre no podremos superar nuestro subdesarrollo.

VENTAJA DE TOMIC

Carlos Figueroa deriva la conversación hacia el tema político contingente y, consecuentemente hacia el abanderado de la Democracia Cristiana, Radomiro Tomic.

—Creo que Radomiro Tomic tiene una gran ventaja en esta elección. Va a ser el único que planteará al pueblo una posición realmente revolucionaria porque el candidato de la extrema izquierda, si es que lo hay, caerá en la tentación del inmediatismo a que yo me refería anteriormente. Eso favorecerá nuestro candidato.

—¿Cree usted Ministro, que la imagen pública que tiene el país del gobierno, puede perjudicar o beneficiar la candidatura de Tomic?

—La imagen pública del primer gobierno DC es favorable y lo será cada día más en la medida en que nosotros seamos capaces de mostrarle al pueblo cómo en estos cinco años ha pasado a ser el protagonista principal en la vida social, económica y cultural del país. Lo que falta es hacerlo realmente participe en el plano de la decisión política. Porque hay un formalismo de representatividad que, en definitiva no es así. Personalmente, lo que más me impresiona no son los logros económicos, metas en viviendas, desarrollo agrícola u Obras Públicas sino que la nueva mentalidad, el lenguaje y el sentimiento de ser personas que tienen los trabajadores del país, especialmente los campesinos y la gente más modesta. Si a eso se agrega que hoy nadie queda fuera de la educación y que hemos creado oportunidades universitarias y técnicas que en el carácter de gratuitas que aquí están existen en muy pocas partes del mundo, tenemos las bases de cualquier país desarrollado. Y ahí está el fundamento de nuestro triunfo el próximo año.

Calificó como el error más grave cometido por el gobierno y el PDC el no haber impulsado desde el primer día la idea del Fondo de Capitalización Nacional.

—Para mí, dijo por último, este ministerio es un desafío. Sé que el cargo es difícil, ingrato, pero tengo confianza primero en lo personal porque no voy a dejar esfuerzo por hacer ni oportunidad por aprovechar para salir adelante, dentro de lo limitado que es salir adelante. En segundo lugar, tengo mucha fe en el juicio final del chileno medio que sabe a la larga reconocer a quien quiere modesta y honestamente servir".